



Por Ivonne Martínez

ivonne.martinez@razon.com.mx

La iniciativa para extinguir 13 de 14 fideicomisos del Poder Judicial de la Federación, promovida por la fracción de Morena en la Cámara de Diputados, no tiene un objetivo económico o financiero claro para mejorar las instituciones y, de concretarse, significaría un retroceso para mejorar el Estado de derecho en el país, consideró el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF).

El presidente nacional del IMEF, José Domingo Figueroa Palacios, comentó que uno de los principales retos del país es la desigualdad y para reducirla hay cuatro conductores importantes: el Estado de derecho, la inversión, el sistema de salud al alcance de todos y la educación de calidad.

LA BARRA MEXICANA de Abogados (BMA) calificó como "inadmisible e intolerable" la pretensión de Morena de reducir los fideicomisos del Poder Judicial.

Eldato

En rueda de prensa, opinó que, con la extinción de los fideicomisos del Poder Judicial, uno de estos conductores, el de tener un mejor Estado de derecho, se estaría viendo muy afectado de manera muy importante.

"Se estaría retrocediendo en términos de dar un mejor Estado de derecho por estos recortes que se estarían dando", advirtió el representante de los ejecutivos de finanzas.

A su vez, el presidente del Comité Nacional de Estudios Económicos del IMEF, Mario Correa Martínez, dijo que en la iniciativa para extinguir fideicomisos del Poder Judicial de la Federación no se ven objetivos económicos, financieros o de eficiencia para mejorar las instituciones.

"Si excluyes esas explicaciones, te quedan algunas otras, y ahí la dejaría", subrayó el economista.

Estimó que todas las decisiones de política pública deberían tener objetivos claros, ya sea económicos, institucionales, sociales, que se puedan medir, sean transparentes y auditables, pero en el caso de la extinción de los fideicomisos del Poder Judicial de la Federación, "como analista no encuentro ese tipo de explicaciones en esta medida".



TRABAJADORES del Poder Judicial protestan por la extinción de fideicomisos, ayer.

Ve retroceso en Estado de derecho

Critica IMEF fin de fideicomisos en Poder Judicial

ORGANISMO PREVÉ recorte de tasas de interés más lento si escala conflicto Israel-Hamas; urge a crear un instituto de pensiones ante el creciente aumento de gasto en este rubro

Por otra parte, Correa Martínez consideró que aún es muy pronto para las afectaciones que podría tener en México el conflicto entre Israel y grupo Hamas, ya que está en desarrollo, pero la incertidumbre que genera suele tener un impacto en los activos financieros.

"Es quizá todavía muy pronto para saber con más precisión por donde pueden venir todos estos impactos, pero está claro es que hay mayor riesgo e incertidumbre, lo que no es favorable para el desempeño de los mercados financieros en lo general", añadió.

Incluso, anticipó que si continúa este conflicto bélico y

la incertidumbre provoca alza de precios, es posible que el Banco de México (Banxico) decida postergar los recortes en la tasa de referencia hasta mediados del 2024 y es posible que la incremento o retome el ciclo alcista.

El presidente del Comité Técnico Nacional de Seguridad Social del IMEF, Orlando Corona Lara, resaltó la urgencia de crear un instituto de pensiones, independiente y autónomo, que, con base en estudios idóneos, promueva los cambios necesarios para enfrentar este gran reto que representa el creciente incremento del gasto público en este rubro.

15

Mil mdp, monto de los 13 fideicomisos a extinguir